

[DONALD TRUMP, PRESIDENTE ELECTO DE ESTADOS UNIDOS:]

"Esta será la edad dorada del país (...) No los defraudaré"

El republicano consolidó un aplastante triunfo sobre Kamala Harris y los demócratas.

Leo Riquelme
 Medios Regionales

La contundente victoria de Donald Trump y el Partido Republicano fue motivo de algarabía en su equipo de campaña y adherentes. El presidente electo de Estados Unidos, el 47° en la historia del país y el segundo en volver a la Casa Blanca, encabezó un discurso junto a su esposa Melania y sus principales colaboradores en que exaltó su logro y se mostró más conciliador que en otras ocasiones.

"Esta será realmente la edad dorada de EE. UU. (...) El éxito nos va a unir, y vamos a empezar poniendo a Estados Unidos en primer lugar. No los defraudaré", afirmó en el centro de convenciones de Palm Beach, en Florida.

Aunque ayer seguía el conteo, Trump consiguió el 51% de los votos, pero más importante aún, dado el sistema norteamericano, obtenía 292 electores, 22 más de los necesarios para ganar, y quedaba muy por encima de los 224 de su rival, Kamala Harris.

Además, se aseguró el control del Senado y de la Cámara de Representantes, consolidando una victoria inesperada para los sondeos.

"Esto ha sido el mayor movimiento político que haya existido en nuestro país (...) Vamos a hacer un gran trabajo y vamos a dar la



DONALD TRUMP FESTEJÓ EN FLORIDA JUNTO A SU ESPOSA MELANIA Y SUS COLABORADORES.

vuelta a las cosas. Este será el día en que el pueblo estadounidense retome el poder de su país", afirmó.

Trump recordó el episodio en que resultó herido de un disparo en su oreja mientras hablaba en julio en un mitin en Pensilvania. "Mucha gente me ha dicho que Dios me salvó la vida por una razón, y esa razón era salvar a nuestro país y devolverle la grandeza a Estados Unidos. Y ahora lo vamos a hacer", insistió.

El presidente electo mencionó temas controvertidos de su campaña, como su posición ante los conflictos bélicos en Europa, con Rusia y Ucrania; y Medio Oriente, con Israel y Palestina. "Dicen que quiero empezar guerras, no es verdad, quiero detener las guerras", aseguró, afirmando que en su administración anterior "no tuvimos guerras", apuntó.

Asimismo, habló sobre la llegada de extranjeros, un asunto en que en campaña incluso acusó sin pruebas que había foráneos comiéndose animales domésticos. Ayer dijo al respecto que "tenemos que dejarlos regresar (a los inmigrantes), pero lo van a tener que hacer de manera legal. Tienen que venir, pero de manera legal".

También reiteró que reducirá los impuestos. "Podemos hacer cosas que nadie más puede hacer", aseveró, recordando su promesa de bajar la tasa sobre la renta corporativa al 15% desde el

actual 21%; revertir los tributos de impuestos a la renta a los más ricos, y eliminar los gravámenes que recaudan dinero para combatir el cambio climático.

BORIC, DÓLAR Y VISA

Pasadas las 16 horas de ayer el Presidente Gabriel Boric se sumó a la larga lista de líderes latinoamericanos y mundiales que había felicitado a Trump por su victoria.

"Felicitamos al presidente electo de EE. UU., Donald Trump. Chile reafirma su compromiso de fortalecer la relación con Estados Unidos en favor de un desarrollo inclusivo, el respeto a los derechos humanos y el cuidado de la democracia en nuestra región. Seguimos trabajando por el bien de nuestros pueblos", escribió el chileno en X, red donde en 2020 trató al republicano de "criminal mundial" cuando anunció su salida de la OMS por su política contra la pande-

mia de covid.

Antes habían congratulado entusiastamente a Trump líderes como el argentino Javier Milei, el salvadoreño Nayib Bukele, el israelí Benjamin Netanyahu y el ucraniano Volodimir Zelenski, y de manera más cauta otros como el canadiense Justin Trudeau, el francés Emmanuel Macron, el colombiano Gustavo Petro y el brasileño Lula Da Silva, entre otros.

"
 Felicitamos al presidente electo (...) Seguimos trabajando por el bien de nuestros pueblos.

Gabriel Boric,
 Presidente de Chile.

Los resultados en EE. UU. Unidos llevaron a que el dólar en Chile abriera ayer 20 pesos por encima del martes, alza que se moderó y a las 14.00 se cotizaba a \$963, siete más que en la víspera. En la Bolsa de Santiago, el IPSA estuvo más bien plano y el cobre cayó en Londres en 3,2%, para cotizarse a 4,19 dólares la libra.

Economistas como Nicolás Eyzaguirre, Ignacio Briñes y Sergio Urzúa coincidieron en que el triunfo de Trump podría impactar a Chile por el proteccionismo.

El programa del republicano incluye alzas arancelarias de 15 a 20% para las importaciones. Aunque los expertos estimaron que Chile podría sortearlo por sus tratados de libre comercio, temen que complique sus envíos a Europa y China, trabas que podrían ser aún mayores para las empresas chilenas con capitales chinos, como ocurre en el sector minero, agrícola y eléctrico.

Otro asunto por aclarar es el futuro del programa Visa Weiver, que facilita el ingreso de chilenos a Estados Unidos, desde 2014. Al respecto, el canciller Alberto van Klaveren recordó que este ya rigió sin problemas en el primer gobierno de Trump. "Confío en que esa posición se va a mantener", vislumbró.

EFE/EPA/IM LO SCALZO



KAMALA HARRIS NO HABLÓ EN LA MADRUGADA A SUS ADHERENTES.

Super Oportunidades

Conoce las oportunidades de este mes en **MADERA, TERMINACIONES Y ESTACIONES**

COVEPA
 La mejor solución

♀ Ancud - Castro - Quellón | www.covepa.cl